

# LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.  
En los demás puntos, 5 id. trimestre.  
Fuera de España, 10 id. id. — Pago anticipado. — Número suelto 5 céntimos. — Atrasado, 10 id.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 184)

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos. — No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Proprietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

## SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges hermanos de Argel



«Nuevo Correo de Alicante»

LINEA DE ORAN. — Durante el mes de Enero 1901 este vapor efectuará solo tres salidas para Oran los días 2, 15 y 28 de dicho mes, reanudando desde el mes de Febrero su servicio regular todos los Martes á las cuatro de la tarde para Oran con escala en Cartagena.

«Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL. — Siguiendo la costumbre establecida en años anteriores durante los meses de Enero, Febrero y Marzo, solo tendrán lugar para Argel dos salidas mensuales los días 5 y 25 á mediodía regresando el 2 y 16 de cada mes.

Se admite carga para toda la línea y por los convenientes y pasajes en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas camaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes dirigirse á su consignatario en esta plaza, D. U. Salinas Semperé, plaza de Isabel II, núm. 11. — Alicante.

## EL MINISTRO DE LA GUERRA

Mayor efecto ha producido en ciertas esferas el nombramiento de general Borrero para la capitania general de Aragón, que causó el del general Weyler para la de Madrid; y los ministros que no fueron informados se sorprendieron como si de cosa desusada se tratara; cuando precisamente esta misma causa produjo la caída de Silve-

El ministro de la Guerra no parece hombre de pensamiento y de propósitos, acaso des acertado, pero que tiene un plan y camina derecho á su desarrollo y á su planteamiento. A las observaciones que por alguien se le hicieron, no sabemos si á causa de la significación política de los generales propuestos para determinados cargos y apartamiento de ciertas esferas, contesta con el desembarazo propio de quien sabe á donde va y tiene estudiado y previsto lo contingente, que en el Estado mayor general debían ocupar los mandos todos los generales, por que esto es lo justo, y lo que quitará todo motivo de disgusto en el ejército. Bargés y Bazán en esta; Juntas consultivas, Luque en Andalucía, Borrero en Aragón, Melguizo en Vizcaya, Fernández Bernal en otro mando importante, Ascencio Loño y Weyler capitán general de Madrid, son la demostración mas elocuente de que el ejército no puede, no debe ser privilegio de al-

gunos afortunados que estuvieron sucesivamente desempeñando los mandos de toda clase, privándose en cambio á ciertos generales de mando activo por racelas é injustificadas suspicacias.

Otros ejemplos pudiéramos citar, pero basta con los nombres designados para conocer el pensamiento del ministro, informado en principios de justa equidad por lo que al alto personal se refiere.

Es que el general cuenta todavía con que sus reformas han de aprobarse, y como es natural, procura rodearse de órganos adecuados al mejor éxito de las mismas? No lo sabemos.

La crisis en que está el Gobierno desde que se constituyó, planteada ya de una manera resuelta en el último consejo de ministros, y aplazada hasta que se realice el suceso que ocupa la atención de los poderes del Estado, puede tener un desarrollo grande y dar la caída al partido conservador, en cuyo caso todos los proyectos, el pensamiento integro del general Lináres quedará en el archivo, como quedaron también las reformas de Casola, sin que nadie haya vuelto á hablar.

Si no caen los conservadores y reorganiza Azcárraga el ministerio presidiéndolo, ¿cómo el ministro de la Guerra, ó forma Silve la situación sin contar con el concurso del general Lináres, ¿qué hará el ministro de la Guerra y los patrocinadores de sus reformas? Las reformas no es la obra aislada de un ministro. Las ha aprobado un gobierno del partido de Unión conservadora; las Cortes, en general, las han recibido bien, y el país confiaba en que esto pudiera ser algo como el primer paso para llegar á nacionalizar el ejército.

Por esto decimos que hará el general Lináres y qué suerte correrán sus reformas. Si mantendrá su pensamiento y sus propósitos sin dejar otra cosa que el recuerdo de su paso por el ministerio, tan ineficaz como el de la mayoría de sus antecesores.

No ahondemos más en este asunto. El general Lináres ha presentado sus proyectos de reorganización, del ejército y paralelamente con ellos ha ido colocando las piezas principales en el tablero, para desenvolver su acción acertadamente. Faltan todavía los alfileres y otras piezas indispensables para completar el plan, y falta que le den tiempo y materiales adecuados, y que los sucesos políticos que se anuncian le dejen tiempo necesario para ello.

Nosotros seguimos atentamente esta cuestión importantísima, y observamos en silencio lo que conviene al país y á los altos fines de la nación, de las instituciones liberales, para bien del ejército.

## LOS REYES

Ya siendo mal oficio el de monarca. Ya saben ustedes lo azarosa que es la vida del emperador de Rusia, objeto de continuas maquinaciones, apesar de lo muy numerosa é inteligente que es su policía y las muchas gentes que por simples racelas deporta á la Siberia. Ahora hemos tenido dos casos en que se mira á los reyes.

Enardo VII que acaba de subir al trono de Inglaterra, va de Londres á la estación Victoria con el objeto de dirigirse á Osborne, donde está aún sin sepultar su difunta madre. Le quiere entregar un hombre un documento, y al punto se le prende. Se hace desde luego sospechoso todo el que al nuevo rey se acerca, sin ser de su comitiva.

El presunto regicida resultó luego ser un devoto monárquico que en el temido documento solicitaba permiso para ver el rostro de su bien amada reina.

Aquí mismo se participa de esos terribles temores. Hoy viene Alfonso XIII en la charca por el estanque de la Casa de Campo, biza ajeno á que nadie pudiera atenta con tre su vida. De repente suena en las márgenes un tiro. Alarma, confusión, espanto, y en Madrid misterios. Será posible que hay odio contra un niño que no ha ejercido ni ha podido ejercer aún sus soberanas funciones?

El regicida resultó ser aquí un guarda que tenía el encargo de hacer cazadores los perros de una infante, y para cumplirlo había disparado una escopeta contra un infeliz conejo.

Verdad es que no puede menos de traer aturridos y medrosos á ciudadanos y reyes el nada remoto asesinato de Humberto, el anterior rey de Italia. Los desdichados en estos desdichados tiempos, apesar de la corriente espiritual que en todas partes notan hombres de tan profunda observación como el Sr. Silve.

Quizá ustedes extrañen que con ser tan precaria la vida de los reyes, aspiren tantos á serlo. Es tan grato tener á sus plantas esas greyes que llamamos pueblos! Nos embarcamos apesar de los centeneres de naufragios que en cada año ocurren, y subimos á los trenes de los ferrocarriles apesar de innumerables choques y descarrillamientos. No ha de ser la ambición mas osada?

En defensa de las órdenes religiosas, dijo Gamazo en el Congreso que opondríamos á sus ideas las nuestras, y decimos que me ree en un momento me recogeré la tira, y al que Dios se la dé San Pedro se la bendiga.

Pero mientras los gobiernos amparen á los frailes y á los caras reventando á sus contrarios, ¿dónde están los términos hábiles de lucha?

Jesuitas disfrazados son todos los que hablan como Gamazo.

Ni el Correo ni La Opinión dicen palabra ayer de la marcha de la unión de los conservadores, ni menos de planes electorales. Hacen bien por aquello de que en boca cerrada...

En cambio, El Liberal se congratula de que se pacte esa unión de conservadores para bien de las instituciones y de los intereses de esta localidad.

¿Qué intereses serán esos? Por supuesto que el diario fusionista en esta ocasión no dice lo que quiere. Demasiado sabe él que los hombres del marqués del Bosch, no quieren dar participación en el botín á los sagastinos como pida el colega de estar contento porque se unan los conservadores y tal vez triunfe ese criterio.

Siempre misterios y simbolismos en la política de estos monárquicos, es lo que se nota.

Llamamos la atención de nuestros lectores hacia estos dos sultos políticos que hallamos en El Liberal de Madrid. Ha fracasado la concentración del actual gabinete con los tetuanistas, lo cual celebramos.

Los liberales Ayer tarde y anoche se cotizó con alza entre los políticos el papel liberal.

Se decía, y hasta se llegó á apostar, que los liberales serian poder del 25 al 30 de Febrero.

Los fusionistas fundamentaban la noticia diciendo que fracasada la concentración del actual gabinete con los tetuanistas, y viéndose las grandes dificultades con que tropezaría el Sr. Silve si se encargara del poder, estaba ya decidido, por quien puede hacerlo, que el partido liberal sustituya al ministerio Azcárraga no bien pasen los días de Carnaval.

De esta misma impresión, que tenía anoche llenos de júbilo á los fusionistas, parti-

cipaban algunos importantes personajes conservadores.

## La frase de Silve

En su número de anoche publica La Epoca el siguiente sulto:

«Atribuye un periódico á Sr. Silve una frase poco ingeniosa para juzgar la actitud política del señor duque de Tetuan, y no hay gran virtud en desochar la paternidad de semejante hijo pegadizo; pero nos consta que, sean cualesquiera los padres, entre ellos no se puede contar al Sr. Silve, que no tiene costumbre de hacer frases y de formar juicios sobre los nombres públicos en las conversaciones particulares, y si alguna vez ha abordado ese género peli roso, ha sido en pleno Parlamento.»

Además, hace días que no se ven los señores Silve y duque de Tetuan. La frase parece que fué pronunciada en cierta comida aristocrática por uno de los comensales que no es silvelista.

Este sulto, que como se ve está escrito por el propio Sr. Silve, es tan persuasivo que á nada conduce, puesto que los tetuanistas continúan anoche, después de haberlo leído, censurando duramente al jefe de la Unión conservadora.

Los amigos del duque de Tetuan dicen de Sr. Silve verdaderas linduras, casi tan duras como las que anoche le de tió El Nacional en su artículo de fondo.

## Notas y noticias

La carestía de carne, artículo de lujo para los alicantinos, que no pueden comer por esta causa las dos terceras partes, sigue la carestía de los huevos cada vez mayor, y que perjudica extraordinariamente por tratarse de un artículo cuyo consumo es tan grande en Alicante.

La vida es cara y se hace insostenible en malas condiciones.

La dimisión del gobernador de Toledo no ha sido aceptada. Era mucho escándalo para que el Sr. Ugarte, (alias la Madre Abadesa), se la tragara pura.

Aparte de que Julio Burell no se ha quedado corto.

En su carta al Heraldó ha dicho:

«Los dementes, según informe del director, carecen de ropas y de todo tratamiento científico. La leche que allí se ha estado sirviendo largo tiempo, contenía, según análisis certificados por los laboratorios oficiales, el 80 por 100 de agua, y en punto á otros cuidados, «no hay una pizca de curación.»

Si quiera una simple ducha.

En los asilos, la carne, antes de vaca, es hoy de carnero, reduciéndose los 58 gramos de ración en un 30 por 100, á causa de ser pesada con el hueso; por tal ineficiencia, las Hermanas de la Caridad reanuda el expediente de dar «un día carne á los hombres y otro á las mujeres.»

Veinte niñas duermen en una antigua capilla cementerio, «mientras los empleados ocupan un piso casi entero.»

Por falta de cuarenta y ocho camas duermen parejas de niños en repugnante promiscuidad.

Las ropas de cama, según declaración firmada por la superiora, «solo se mudan de cuarenta y cinco en cuarenta y cinco días.»

Los artículos de consumo comprados para el abastecimiento numeroso, son pagados al precio de detalle, y las Hermanas de la Caridad encargadas de su reconocimiento y aceptación, hallanse bajo la coacción moral que supone el hecho de recibir del proveedor sus raciones en dinero.

Mientras el presupuesto de Beneficencia economiza el pan, la carne y el aire de los pobres, reconócese al arrendatario del contingente provincial al tres y medio por ciento, sobre los atrasos, y el dos sobre la recaudación voluntaria, sin venir obligado á compensación alguna.



—Que estas cosas se sepan y no se corri-
jau!—Será alguna buena persona.

Reforma de las tarifas

Se atribuye á una de las más importantes
sociedades de Alicante el buen propósito de
insistir, cerca del gobierno, para que se lle-
ve á cabo cuanto antes la unificación y re-
forma de las tarifas de ferrocarriles.

El ministro de Agricultura ha dispuesto
que, con toda urgencia, se proceda á la ca-
talogación de los montes públicos, que ser-
virá de base á los reales decretos que pre-
veir el diñar referentes á deslinde, ordenación
y repoblación de los montes públicos y á la
reorganización de los servicios forestales.

La Junta de la Unión Nacional ha diri-
gido una carta á todas las sociedades de pro-
vincias para que resten adhesión á la de
Zaragoza.

Boletín Internacional

En el Transvaal

Londres 30.—En el ministerio de la Gue-
rra se ha recibido esta madrugada un des-
pacho de lord Kitchener, fechado en Pretoria,
diciendo que en el encuentro de las tropas
inglesas con los boers en Cunnigham,
aquellas tuvieron cuatro soldados muertos, y
dos oficiales y 37 soldados heridos.

Añade que cayó prisionero 10 hom-
bres destacados sobre el ferrocarril de Kumb-
berley, y que se capturó un cañón.
En otro encuentro cerca de Carolina, las
bajas británicas fueron de un oficial muerto
y de dos oficiales y 13 soldados heridos,
siendo los boers rechazados.

San Petersburgo 30.—El periódico «Ros-
sia» exorta al Emperador Guillermo, si la
muerte de la Reina Victoria le ha devuelto
sus iniciativas, á que proponga un arbitraje
que termine la guerra del Transvaal.

París 30.—La lista diaria de las pérdidas
sufridas en el África del Sur por el ejército
inglés es más elocuente que cuánto pudiera
decirse de las penalidades de dicho ejército.

El último parte oficial señala 20 muertos
por enfermedad, 5 muertos en lucha, 5 des-
aparecidos y 21 heridos.

El fracaso en los Estados Unidos

Los desastres de Nueva York anuncian
que es tal el desarrollo adquirido por la in-
fluenza ó grippe, que en aquella capital y
otras muchas localidades dos atacados se
cuentan por cientos de miles; sólo en Nueva
York parece que ascienden á cerca de dos
cientos mil.

Los hospitales están llenos de enfermos,
y los médicos atribuyen á la influencia cli-
matológica, pues este año, sin un calor
impropio de la presente estación, lo que
unido á la humedad, puede considerarse co-
mo el germen de la enfermedad.

La mortalidad va en aumento.
En una semana, los muertos por la epide-
mia, han ascendido á 264.

El mitin proyectado

Cuando las clases obreras se deciden á ce-
lebrar en Málaga un mitin, relacionado con
la cuestión de subsistencia y las infinitas di-
ficultades con que luchan, es porque mate-
rialmente pueden vivir.

Entre el precio de los comestibles, cada-
día más caros, y el máximo de los jornales,
existe una desproporción tan grande, que
crea á las clases obreras dolorosos conflic-
tos.

La cuestión es muy árdua y difícil, y re-
clama el consorcio de todos.

Un periódico ruso publica interesantes da-
tos respecto de la situación financiera de In-
glaterra, de los que resultan que dicha na-
ción no sabe encontrar sobrada de recursos
ni la vida es allí tan fácil y desahogada co-
mo generalmente se ha creído.

Desde 1899 la Deuda pública viene au-
mentando de un modo alarmante, y en la
actualidad, sólo los gastos ocasionados por
el Ejército ascienden á unos 50 millones por
semana.

En Londres, el precio de las primeras ma-
terias y artículos del consumo ordinario han
experimentado una subida que llega al 15
por 100.

Las quiebras se repiten con una frecuen-
cia aterradora; el «Consolidado», que es la
base de la riqueza británica, sufre una baja
enorme, y hasta el papel sudafricano, no
obstante las precauciones tomadas desde el
comienzo de la guerra para evitar la depre-
ciación, ha perdido bastante.

Reemplazo de 1901

Aviso

Se invita á los mozos de esta capital que
entren en suertes el día 10 de Febrero pro-
ximo para el reemplazo de este año, á una
reunión que se celebrará el día 1.º de dicho
mes á las nueve de la mañana en el almacén
de maderas de los Sres. Alberca y Carreras,
para tratar de la formación de una Socie-
dad que se encargue de redimir á aquellos
á quienes corresponda en activo.

Ideas sueltas

Poco han aprendido en el siglo XIX los
liberales españoles; ni hay en la Historia
ejemplo de candides igual á la suya.

La libertad sólo ha servido entre nosotros
para que, amparados por ellas, imédren, se
ensobrecerán y á mansalva la combatan
los que la odian. Dos abominables guerras
civiles y largos periodos de esteril paz no
han bastado á convencernos de quien es su
verdadero enemigo; y ahora en los umbrales
del siglo XX, le vemos surgir por todas par-
tes, desde el hogar donde se introduce si se
dejan, hasta el campo que ensangrienta
cuando puede; desde las asociaciones de los
obreros, hasta las cámaras de los reyes.

La Libertad no es un fin, sino un medio
de realizar el Progreso, medio que no debe
entregarse neciamente á manos que lo des-
acondicionan y destruyen.

Persuadámonos de que no será respetada la
Libertad sino cuando queden anulados co-
mo elementos políticos y reducidos á su es-
fera de acción en la vida social, los que se
niegan á dar al César lo que es del César.

Doloroso es que al concluir el siglo XIX
se compadezca á España por vengida y des-
pojada; pero aún será mayor vergüenza que
en el siglo XX se la señale como único pue-
blo del mundo donde haya podido hacerse
crónica la insurrección contra el espíritu
moderno.

Jacinto Octavio Picón

Ha sido trasladado con ascenso á la zona
marítima de Algeciras, el inspector maríti-
mo de la Compañía Arrendataria de Tabaco
en esta provincia, D. José Pérez Caba-
ñero.

La dirección general de Agricultura está
preparando las órdenes para emprender la
campaña contra la langosta, trabajos que
empezarán á la mayor brevedad.

El proyecto es comenzar la roturación de
los terrenos en que suele presentarse esta
plaga, y destruir los gérmenes de tales in-
sectos que en estas tierras se hallan depoi-
tados, evitando de este modo que cuando
llegue la primera tengan los labradores que
lamentar los graves daños que origina la lan-
gosta.

Tanto los ingenieros agrónomos, como las
personas prácticas en estas faenas, opinan
que los medios que se van á emplear son los
más conducentes á la total extinción de
la plaga de la langosta.

La cobranza de las contribuciones territo-
rial, industrial é impuesto de carruajes de
lujo, correspondien e al primer trimestre del
año natural de 1901, tendrá efecto en los do-
micilios de los contribuyentes durante los
días del 1 al 24 del presente mes de Febre-
ro, ambos inclusive, con arreglo á lo dispu-
sto en el art. 35 de la Instrucción de 26 de
Abril de 1900.

Dicen de Barcelona que una comunidad
religiosa compró en Tarrasa importante co-
legio.

En los conventos continúan los trabajos
para alojar á los religiosos que emigran de
Francia.

A los efectos de la ley de asociaciones,
eligen terrenos para establecer los novi-
ciados.

Signen los preparativos para los festejos
que han de celebrarse en nuestra ciudad
durante las próximas fiestas de Carna-
val.

Por el Ayuntamiento se está organizando
una cabalgata alegórica, á cuyo efecto nues-
tro digno alcalde el señor barón de Petrés
se ha dirigido en atenta carta al excelentí-
simo señor duque de Santo Mauro, Alcalde
de Madrid, en petición de cien trajes de los
que el Ayuntamiento de la coronada villa,
hizo para la guardia amarilla y centenario
de Calderón.

May pronto debe reunirse el comité del
partido gamacista de la provincia para la
admisión de valiosos elementos que han ma-
nifestado sus deseos de ingresar en el par-
tido.

De actualidad

En Berlin comentase un artículo de la
«Gaceta Alemana»; el cual dice que el rey
Eduardo fué siempre enemigo de Alema-
nia.

Portugal enviará tropas á Delagoa para
custodiar la frontera del Transvaal; indiro-
to auxilio á los ingleses.

COLABORACION LITERARIA

AMOR Y DESESPERACION

La quería como el mahometano la injurio-
sa perez de los harenas; como el artista la
belleza en lo perfecto de las oraciones; co-
mo el creyente quiere á Dios; como Dios á
sus obras como el día la luz, y la noche la
sombra; como el soldado la victoria; como
Jesús al pueblo que lo crucifijo; como se
quiere la felicidad; querer inmenso sustenta-
do por el deseo de una esperanza, tan gran-
de y tan inmensa como el peso de un remor-
dimento.

Hojas de rosa, pero de rosas rojas, frescas
como el rocío, amasadas con blancas espu-
mas, eran sus carnes; y como si su engendo
se hubiera hecho á la caída de la tarde, to-
mo su cuerpo el primer tinte moreno de las
sombras de la noche, y sus ojos los últimos
rayos ardientes del sol.

Qué ojos! Dos perlas negras como el
azabache, engarzadas en una cara mo-
rena.

Los labios, gruesos y siempre húmedos,
hacían pensar en las ardientes caricias, y los
hojuelos de sus mejillas eran nidos de besos.
Su mirada de virgen chispeaba, sin saberlo,
todas las emociones de un infierno de amo-
res, más grande aún que un cielo de tran-
quilidad. Al andar despertaba nuevas ilusio-
nes con el descuido inocente de sus movi-
mientos; se ruborizaba solamente con la
insistencia de una mirada. Era pura y
excitaba la impureza. Sus formas eran
un himno á la lujuria cantado por la honesti-
dad.

Éra honrada?
Oculta la carne sus ansias bajo el velo de
convencionales apariencias.

¿Que como la aborrecí?
Como se abortece el hastío, lo que se sa-
tisface, lo que nos cansa: como se aborrece
al que nos engaña.

¿Que por qué la recuerdo?
Porque la quise, porque adoré en ella á
un demonio disfrazado de angel, y porque,
enando en la soledad y silencio de la noche
despierto, recuerdo sus ojazos negros, sus
labios frescos, sus formas excitadoras y creo
verla caer desde el pedestal de su pureza al
abismo de sus vicio; siento las solicitudes
de la locura, y quisiera tenerla á mi lado,
así, de esta manera, para colmarla de cari-
cias, cubriría de besos, mirarme en sus ojos
y despedazarla entre mis brazos...

Bonítez

CORREO DE MADRID

30 Enero 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA
—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:
Las próximas elecciones provinciales co-
mienzan á producir disgustos al Gobierno,

porque en algunas provincias parece que se ha
reducido el encono entre los elementos pu-
ramente silvelistas y aquellos exclusivamente
conservadores.

El gobierno sigue ignorando el fundamento
que tiene el rumor de haber ocurrido en Gijón
graves acontecimientos.

Procedente de Aranjuez ha llegado á Ma-
drid el Sr. Silvela.

Los ministros insisten en que las Cortes
reanudarán sus tareas en el próximo mes de
Abril.

El periódico «La Epoca» niega que el señor
Pidal intervenga en ningún sentido en las
combinaciones políticas de que se viene ha-
blando.

Afirma que dicho Sr. Pidal marchará á Ro-
ma el día 1.º de febrero á posesionarse del car-
go de embajador cerca del Vaticano.

En la reunion celebrada en el «Círculo Mer-
cantil», se acordó, después de larga discusión
buscar una fórmula de concordia para presen-
tar la candidatura de la nueva Junta directiva.
En esta continuación Muiñesa, los vicepre-
sidentes y el secretario, y la eleccion de los
vocales se hará atendiendo las distintas aspi-
raciones de los socios.

Silvela niega que llamase al duque de Te-
tuán, el D. Tancredo de la política, como han
supuesto algunos políticos.

Los Ministros insisten en que para Abril se
verificará la reapertura de las Cortes.

El Corresponsal.

Varias noticias

AYUNTAMIENTO

Los asuntos puestos al despacho del Ayunta-
miento para la sesión ordinaria que ha de ce-
lebrarse á las cinco de la tarde del día de hoy
son los siguientes:

- 1.º Informe de Ornat.
2.º Tercera subasta sin póster del arbitrio
de pesas y medidas.

TEATRO PRINCIPAL

Nuestro saludo de bienvenida, á la com-
pañía Guerrero Mendoza que empezó ano-
che en el teatro Principal la temporada, re-
presentando «El Vergonzoso en galacia» y
«A cadena perpetua» con brillante éxito, y
ante un público distinguido que llenaba el
local.

Tiempo habrá para la censura y conste
que deseamos tan solo aplaudir á tan no-
tables artistas.

Ayer tarde á las seis y media se reunió
en el despacho de la Alcaldía la Comisión de
festividades, presidentes de sociedades y di-
rectores de la prensa local, citados por el al-
calde señor barón de Petrés para tratar de
asuntos relacionados con el Carnaval. lo obedi-
ente.

Ha estado en Alicante nuestro antiguo
amigo y paisano el aplaudido actor D. José
Pórtés.

Es probable que de regreso de Oriñuela
á donde marchó permanecerá unos días en
nuestra ciudad.

Según hemos tenido ocasión de oír á perso-
nas íntimamente ligadas con la sociedad
arrendataria de la Plaza de Toros, puede larse
como seguro que un empresario residente en
Madrid dará en Alicante los espectáculos tau-
rinos el presente año.

Las proposiciones presentadas por dicho
señor las ha encontrado aceptables la arrenda-
taria y todo escribe ya en orillar algunas in-
significantes dificultades que una vez vencidas
estas, tendremos de hecho nueva empresa.

Por la Alcaldía se ha ordenado al director de
la Fabrica de Gas, disponga la instalación de
dos faroles del alumbrado público, al faterdor
de la cárcel de esta ciudad, y sirios que indique
el Jefe de dicho establecimiento.

Procedente de los baños de Busot, ha llegado
á esta capital donde permanecerá una breve
temporada, el senador del Reino D. José de
Rojas Galiano, marqués del Bosch.

Se calcula en unas ocho mil personas las
que desde Noviembre hasta la fecha han venido
á Alicante para pasar el invierno; aquí tan
benigno, habiéndose curado muchas de ellas
los catarros que desde dejanas provincias les
obligaron á venir á esta ciudad.

Se anuncia como probable el regreso de no
pocos emigrantes de Alicante, que fueron al
Brasil, donde la situación económica es cada
día peor y donde sobran brazos; según las no-
ticias que de allí se reciben.



# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampisteria y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

Hace días se encuentra en Alicante el em-  
presario de toros D. Jose Aracil,  
La Direccion General del Tesoro público ha  
remitido una Circular á las Delegaciones de  
Hacienda, disponiendo la forma en que, a par-  
tir del primer trimestre del presupuesto de  
1901 ha de darse cuenta del resultado de las  
liquidaciones trimestrales que debe practicar e  
á los recaudadores y Agentes ejecutivos.

Hemos leído en el «Heraldo» de ayer que  
nuestro paisano Julio Martínez (Templado),  
hará su debut dentro de pocos días en la plaza  
de Madrid.  
No sabemos una palabra de esta noticia, pe-  
ro no importa para desear verla confirmada

Ha producido en Alicante verdadero pesar la  
noticia que anteayer anticipamos, relativa al  
fallecimiento del conocido farmacéutico D. Vi-  
cente Benet.  
En nuestra poblacion se le apreciaba mucho  
por sus excepcionales condiciones y la bondad  
de su caracter.  
¡Descanse en paz el estimado amigo!

Se ha reunido ayer el Colegio de médicos de  
esta provincia, habiendo nombrado la junta  
directiva para el presente año.

En el pueblo de Orqueta una niña de tres  
años cruzó por frente á una casa ruinosa que  
se derrumbó en aquel momento.  
La infeliz criatura murió sepultada entre los  
escombros.

Existe el propósito de celebrar en Madrid  
una Exposición de Agricultura, para la cual la  
Direccion del ramo ha consignado la cantidad  
de 10.000 pesetas.

Ha tomado posesión del cargo de escribientes  
de la estación Sanitaria de este puerto, D. Agus-  
tín Cros Fernández.

Según lo dispuesto en la ley de reclutamiento  
y reemplazo del ejército, el sorteo de mozos se  
verificará este año el domingo 10 del presente  
mes, comenzando las operaciones de talla el  
día 3 de Marzo próximo.

En breve comenzarán en el tercer piso del  
Casino las obras para la instalación de la sala  
de esgrima.

### A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitara  
el Gran Bazar de muebles y juguetes de  
Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestroguir  
to apetezca, á precios sumamente baratos.  
Hay una infinidad de objetos con recuerdo  
de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez  
Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de  
Clement.

Ayer se vio ante el Tribunal Supremo  
el recurso entablado por la defensa del mé-  
dico D. Antonio Rico, por no jurar.

Informó ante el Supremo el eminente le-  
trado D. Nicolás Salmerón solicitando del  
tribunal la absolución del procesado; y por  
lo tanto la casación de la sentencia dictada  
por esta Audiencia provincial.

### TEATRO CIRCO

Anoche se representó en este Teatro Cir-  
co, la pantomima de la guerra del Transvaal,  
tomando parte todos los artistas de la com-  
pañía que dirige D.ª Micaela B. de Alegria.

Se halla enfermo de algún cuidado, el pa-  
dre de la eminente actriz Sra. Guerrero.  
Deseamos su pronto restablecimiento.

**LA ELEGANTE**  
Corpetería.—Sogasta. 4  
antes San Francisco).



La única casa que en esta  
calidad les hace en diferente modelo, corte  
elegante.

**LINEA CONSEIL**  
Servicio fijo regular de vapores  
ENTRE:  
**BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE**

**AUGUSTE CONSEIL**  
Saldrá de este puerto para BORDEAUX  
el 1.º de Febrero.  
Para fletes y demás informes dirigirse á  
su consignatario en Alicante, Augusto Sam-  
pó, calle Babel 2, y plaza Isabel II.

**Gran Hotel Iborra**  
(ANTES MARINA)  
Este precioso hotel, uno de los primeros de Ali-  
cante por sus admirables vistas topográficas y de  
excelente mesa, se recomienda á las personas de  
buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía.  
Hay ostras frescas.  
San Fernando y Esplanada de España.

**Sociedad de aguas de Alicante**  
Deseando facilitar esta Sociedad al públi-  
co en general y á las clases menos acomoda-  
das en particular, el suministro de agua á  
domicilio en condiciones ventajosas, ha es-  
tablecido nuevas bases de abono para aque-  
las fincas cuyo alquiler mensual no exceda  
de 40 pesetas por habitación.  
La Sociedad colocará por su cuenta, y  
ni que el abonado tenga que desembolsar  
cantidad alguna, los ramales exterior é  
interior, contador y grifos.  
Los precios de abono serán convenciona-  
les, según el consumo y número de grifos  
que se establezcan.  
Para más informes, dirigirse á las ofic-  
nas de la Sociedad, calle de Alona 5, barrio  
de Benafua.

**LA SIN RIVAL**  
**Gaseosa CERNUDA**  
Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas  
agua de **SELTZ**  
Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15  
Servicio á domicilio

**Antonio López Jerez**  
TURRONERO  
Como todos los años, ha llegado á esta ca-  
pital el afamado turronero D. Antonio Lo-  
pez Jerez, con un abundante y variado sur-  
tido de turrones, peladillas y cascas de Va-  
lencia.  
Visitad su establecimiento del Pasaje de  
Amérige y os convenceréis. Comprad el tur-  
ron de este industrial que es riquísimo, y  
cada día es mas solicitado.  
No equivocarse, Lopez Jerez Pasaje.

**A LAS FAMILIAS**  
**Gran Drogueria**  
**EL TIMON**  
**JESUS NOGUEIRA**  
Surtido general en Drogras y productos  
químicos para las Artes, Industria-Agricul-  
tura, Farmacia y fotografía.  
El grandísimo favor del público ha coro-  
nado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto  
de ofrecer mis nuevos surtidos en el extenso  
ramo de *Drogueria general*, además de los  
artículos de *Lintores* y *Decoradores*, especia-  
lidad exclusiva de esta antigua casa, acredi-  
tada por el público mismo á quien debe sin  
ambages ni pauplinas el buen nombre de  
**EL TIMON**.  
Específicos garantidos todos por sus auto-  
res.

**PAPELES PINTADOS**  
Sin inmodestia, no conozco en España una  
casa que tenga más, ni mejor surtido, que  
**EL TIMON**; 60.000 rollos de diferentes dibu-  
jos.  
Calatrava, 7.—Alicante

**ESPECTACULOS**  
**TEATRO PRINCIPAL**.—Gran compa-  
ñía dramática dirigida por la Guerrero-Men-  
doza.  
Función para hoy, por la noche, á las nue-  
ve menos cuarto.—El Estigma.—Los dos  
habladores.  
Entrada general una peseta.  
**TEATRO CIRCO ALICANTINO**.—Gran  
compañía ecuestre, gimnástica, acrobática  
cómica y musical bajo la dirección de doña  
Micaela B. de Alegria.  
Hoy gran función.  
Entrada general 50 céntimos; media, 30  
idem.

**ULTIMA HORA**  
Madrid 31 (6'15 t.)  
Prepárase noche grandiosa manifestación  
Galdós salida teatros.  
Ugarte negado Manesa sea contrario re-  
ligion.  
Consejo Azcárraga manifestando agravase  
huelga Gijon autoridades inter vendrán.  
70'75.—86'80.  
IMP. Y LIT. DE T. Muñoz.

— Qué oigo! ¿Sería posible que olvidaseis tam-  
bién ese pasado?  
— Así lo espero.  
— ¿De veras, Clementina? No, no puedo creer  
en tanta dicha, en tanta generosidad: había renun-  
ciado á vos para siempre.  
— Ya veis que tenéis razón.  
— Qué cambio, santo Dios! ¿Estoy soñando?  
Oh! Decidme que no me engaño.  
— No, á Harville; no os engañais.  
— Sí, me mirad con menos frialdad; vuestra voz  
casi está conmovida. Oh, decidme que es verdad,  
que no soy el juguete de una ilusión!  
— No, porque también yo necesito perdón;  
— ¿Vos?  
— ¡No he sido muchas veces áspera, y hasta  
cruel con vos? ¿No debía pensar que necesitábais  
un valor sobrehumano, una virtud sobrenatural  
para obrar de otro modo? Solo y desgraciado, ¿có-  
mo resistir al deseo de buscar algún consuelo en  
un matrimonio que os agradaba? Ah! Cuando uno  
padece, cree fácilmente en la bondad de los de-  
más. Vuestra falta ha sido hasta ahora el confiar  
demasiado en mi generosidad. Pues bien, en  
lo sucesivo procuraré no desmentir vuestra con-  
fianza.  
— Oh, hablad!—aclamo el de Harville juntando  
las manos en una especie de éxtasis.  
— Mi existencia está ligada á la vuestra; haré

cuanto pueda por haceros menos amarga la  
vida.  
— Dios mío! ¿Sois vos quien me habláis, Cle-  
mentina?  
— Os ruego que no os sorprendáis de ese modo.  
Me atormentáis sin conocerlo, pues eso es una  
censura cruel de mi conducta pasada. ¿Quién os  
compadecería, quien os tendería una mano amiga-  
si no yo? He tenido una inspiración dichosa; he  
reflexionado sobre lo pasado y el porvenir; he re-  
conocido mis errores, y creo haber hallado el mo-  
do de repararlos.  
— ¿Errores vos, hija mía?  
— Sí, al día siguiente de mi boda debí haber  
apelado á vuestra lealtad, y pedido francamente  
que nos separásemos.  
— Ah, Clementina!... Piedad!... piedad!...  
— Pero una vez aceptada mi situación, debí  
haberme consagrado á vuestra dicha. En vez de  
mortificaros sin cesar con mi tibieza altanera y  
silenciosa, debí procurar consolaros de una espanto-  
sa desgracia, y no acordarme mas que de vues-  
tro infortunio. Entonces me hubiera aficionado  
poco á poco á mi obra de conmiseración; vuestra  
gratitud me recompensaría de los onidos, y acaso  
de los sacrificios que me hubiese costado, y en-  
tonces... Pero, Dios mío, ¿qué tenéis?... Estáis  
llorando!  
— Llora, sí; lloro de delicia; no sabéis los senti-



Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—Precios equitativos.—Servicio a domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

Judías de toda clase, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPANIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, la rí... bucos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios n ompetencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm 59, teléfono núm 13.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendiduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» Ngación a Vapeur» (ex-lignes Grapes.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la alme Lois Flornoy et Fils, de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compa- a, G. Lout, y Maurel et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex- Compañía Toulonaise).

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Sauro. Sabido es de público en general que este establecimiento es el más purificado en todo el ramo de salchichera y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

Rosser, Viuda de Guixot y Comp

20 JUAGATB MADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Transportes combinados por el interior de Francia.—Tras- borde para Inglaterra.

SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS

Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.

ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19

La Industrial Alicantina

Grandes fabricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Table with financial data: Capital social efectivo, Primas y reservas, Total. Ptas. 12.000.000, 44.028.645, 56.028.645.

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS. Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acre- dita la confianza que inspiran al público, ha- biendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Deda- les Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos, es prima MAS REDUCI- DAS que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Náñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

mientos que vuestras palabras despiertan en mi alma... Oh, Clementina! dejadme llorar! No he co- nocido hasta este momento el crimen que cometí ligándome a mi triste vida.

—Y yo jamás me he sentido más inclinada al perdón. Esas dulces lágrimas que derramáis me hacen sentir una felicidad que no conocía. Valor, amigo mío, valor! A falta de una vida brillante y afortunada, busquemos nuestra satisfacción en el cumplimiento de los graves deberes que nos ha impuesto la suerte. Seamos indulgentes el uno para el otro, y si un día llegamos a dudar, contem- plemos la cama de nuestra hija, concentremos en ella todo nuestro afecto y disfrutaremos aun algu- nos placeres santos y melancólicos.

—Es un ángel... un ángel!—gritó el marqués, de Harville juntando las manos y mirando exta- siado a su mujer.—Oh, Clementina! no sabéis el mal y el bien que me hacéis! Vuestras palabras más duras é injuriosas de otro tiempo, vuestra censura más amarga y merecida, jamás me an- nadaron tanto como esa mansedumbre adorable esa resignación generosa... Y, sin embargo, me inspiráis confianza a pesar mío. No sabéis el por- venir que me atrevo a imaginari!

—Podéis tener ciega y completa fe en lo que os digo, Alberto. No fallaré jamás a esta firme resolución, y más adelante os daré nuevas segu- ridades.

El marqués de Harville miró sorprendido á su mujer.

—Bien, pero... ¿Por qué?

—Me parece que cuando no salís, queréis me- jor estar sola...

—No hay dudas, pero como soy tan caprichosa...

dijo sonriendo Clementina, —quisiera que parti- cipaseis hoy de mi soledad, os agrada...

—¡De veras!—exclamó conmovido el marqués.

—¡Bendita seáis! Habéis adivinado un deseo que no me atreva á manifestaros...

—¡Sabéis, d'Harville, que vuestra sorpresa tie- ne visos de una reprensión?

—¡Reprensión! ¡Oh, no! nunca! Pero después de mi injusta y cruel sospecha del otro día, hallaros ahora tan complaciente es para mí la mas dulce sorpresa...

—Olvidemos lo pasado—dijo Clementina en un tono con angelical sonrisa...

—¿Y podréis olvidar lo vos jamás, Clementina?— contestó el marqués con tristeza.—¿No me he atrevido á sospechar de vos? ¿Y pensar al extre- mo á que pudieron haberme llevado mis injustos celos! Pero esto no es nada! después de tantos y tan irreparables agravios...

—Os repito que olvidemos lo pasado—volvió á decir Clementina reprimiendo una emoción dolo- rosa.

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN CORTO, hasta Almansa; salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.— CORREO, salida, 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana. Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.— CORREO, salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde. Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde. Reclamaciones.—De 8'30 p. 10'30 de la mañana.

Diugencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9mñana. Id. de la Marina, salida 1'30tar; de regre 9 mañana.